

Kontakt

Bei Fragen melden Sie sich gerne:

Telefon: 0451 / 755 32

E-Mail: info@hausderkulturen.eu

Oder schauen Sie persönlich vorbei:

Haus der Kulturen
Parade 12, 23552 Lübeck

Öffnungszeiten: Mo - Fr 10 - 17 Uhr



Der **Baobab-Park** ist Teil einer antirassistischen Initiative, die in Lübeck seit 1992 eine Plattform für interkulturellen Dialog und gesellschaftliche Integration bietet, indem sie antirassistische Projekte unterstützt. Diese Initiative fördert das kulturelle Zusammenleben und schafft Räume für Menschen mit Einwanderungs- und Fluchtgeschichte.



Lokman Hekim ist eine legendäre Figur, die traditionell als weise und gelehrt gilt. Eine Legende besagt, er habe das Geheimnis der Unsterblichkeit entdeckt, aber die Formel verloren. Er wird oft als Symbol für Weisheit und moralische Lehren betrachtet.

►►►► Über uns

Das Haus der Kulturen engagiert sich seit Jahren aktiv für den Schutz der Natur und der Umwelt. In unseren Gartenprojekten verbinden wir die Freude am Gärtnern mit der Leidenschaft für den Naturschutz.

Wir bewahren die heimische Natur und bauen zugleich Kräuter aus aller Welt an.

Gemeinsam für mehr Vielfalt!

In Lübeck setzte sich **Alwin Bielefeldt** aktiv für die Schaffung von Arbeitergärten ein. Im März 1908 gründete er mit anderen ein Komitee, das die Parzellierung einer Fläche zwischen dem Elbe-Lübeck-Kanal und der Geniner Straße ermöglichte. Bis 1928 entstanden dort rund 2000 Gärten.



URBANE GARTENPROJEKTE IN LÜBECK



Naschgarten

an der Stadtmauer im Baobab-Park

Willkommen in der Stadtoase der Essbaren Stadt Lübeck, wo das Motto „Naschen erlaubt“ gilt. Eingebettet an der historischen Stadtmauer und umgeben von gemütlichen Sitzmauern, entfaltet dieser Garten besonders am Spätnachmittag, wenn die Sonne tief steht, seinen besonderen Zauber.

Hier gedeihen nicht nur zahlreiche Gartenkräuter, sondern auch besondere Pflanzen wie die „Goldene Beere“, die durch ihren Duft, ihre Schönheit, ihre essbaren Früchte und ihre attraktive Herbstfärbung begeistert. Auch Erdbeeren, Himbeeren und Zuckerkirschen laden zum Naschen ein.

Die Interkulturellen Gärten sind ein Ort für alle: Hier kommen Menschen verschiedener Kulturen zusammen, um die Freude am gesunden Genießen und der gemeinsamen Gartenarbeit zu teilen. Ob beim Planen, Gestalten, Säen, Pflanzen oder Gießen – jeder ist herzlich willkommen, mitzumachen.

Dr.-Julius-Leber-Str. Ecke Kanalstr. Lübeck

Kräutergarten am Dom Lokman Hekim

Der urbane Kräutergarten Lokman Hekim gehört zum Haus der Kulturen und befindet sich direkt am Dom – ein perfekter Ort, um Menschen kennenzulernen, Natur zu erleben, zu lernen oder einfach einen Kaffee zu genießen!

In Kooperation mit der Domgemeinde Lübeck, dem Autonomen Frauenhaus und mit Unterstützung der Hansestadt Lübeck haben wir Hochbeete für die verschiedenen Kontinente errichtet. Eine kleine Reise um die Welt der Kräuter in einem Garten!

Im Garten befindet sich außerdem das Kunstwerk der Stadtwächterinnen und zwei Gedenktafeln für Opfer der nationalsozialistischen Terrorherrschaft. Der Garten unterstützt die Initiative Baobab, die sich für Menschen mit Einwanderungsgeschichte, Solidarität und Gleichberechtigung einsetzt. Direkt im Garten finden regelmäßig Konzerte auf der Bühne der Menschenrechte statt.

Parade 12, Lübeck



Kunst und Kultur in den Interkulturellen Bielefeldt-Gärten

Zukünftig werden wir gemeinsam mit Vertreter*innen der Kunst- und Kulturszene in den interkulturellen Bielefeldt-Gärten im Stadtteil Buntekuh einen Raum für Künstler*innen, Ateliers und Werkstätten schaffen. Geplant sind Ausstellungen, Workshops, Kurse und vieles mehr.

Im 2000 Quadratmeter großen Garten, der in Kooperation mit anderen Vereinen entstanden ist, können sich die Teilnehmer*innen vom Duft der Pflanzen und dem Rauschen der Bäume inspirieren lassen. Es gibt Raum für interessante Begegnungen und Gespräche, in denen Ideen gesammelt und verwirklicht werden können.

Es besteht die Möglichkeit, eine abwechslungsreiche und inspirierende Zeit in der Natur zu verbringen. Diese grüne Oase ist ein wundervoller Ort für Künstler*innen, kreativ tätig zu sein. Kunst und Kultur rücken in den Fokus, und die interkulturellen Bielefeldt-Gärten werden sich als Kunstraum in Lübeck etablieren.

KGV Buntekuh Heckenweg 19, Lübeck

